

# Les Échos de Saint-Lambert au coeur de Liège

Bulletin mensuel d'information et de formation

## La sécurité dans nos églises

L'affaire de quelques-uns ? L'affaire de tous !

Sacristain(e)s, guides et autres bénévoles oeuvrent à rendre nos églises propres, accueillantes, instructives et propices à la prière. Nous ne les remercierons jamais suffisamment.

Hélas, ils sont de plus en plus exposés à l'indélicatesse et à la violence de certains visiteurs qui ne s'intéressent ni à la culture, ni à la prière. Des objets disparaissent, des menaces verbales sont proférées en réponse à une invitation à se comporter avec dignité ou à quitter les lieux à l'heure de fermeture. Parfois même, assurer l'ouverture de l'église occasionne l'anxiété. Les causes du mal grandissant sont multiples. Il ne s'agit pas tant de trouver des responsables que de faire en sorte que le personnel et les bénévoles de nos églises puissent oeuvrer dans un climat de sécurité.

Certes, la sécurité dans nos églises est d'abord l'affaire de l'Unité pastorale en concertation avec les conseils de fabriques d'églises. L'installation de moyens de vidéo-surveillance et le recours à des équipes de vigilance (par exemple des élèves en septième professionnelle orientation « sécurité » à Sainte-Véronique et à Liège Atlas) sont à l'étude. Ce sera déjà un complément fort utile aux rondes assurées par la police de Liège.

Mais la sécurité dans nos églises est aussi l'affaire de tous les fidèles. Tous, autant que nous sommes, nous pouvons dissuader l'indélicatesse, la violence et le vol : qui en choisissant de promener son chien aux moments sensibles de l'ouverture et de la fermeture, qui en passant saluer le personnel et les bénévoles avant de se recueillir auprès du Seigneur présent au Tabernacle, qui en avertissant la police au besoin.

La sécurité dans nos églises est un sujet important ! L'implication du plus grand nombre est la meilleure des préventions. Pour le voleur et le voyou, la solidarité des gens de bien a un effet dissuasif et répulsif. Ce n'est peut-être pas une illustration explicite du « regarder comme ils s'aiment » du Livre des actes des Apôtres, mais c'est au moins déjà un « regarder comme ils s'organisent pour ne pas être insultés, tabassés et volés ».

Ne trouvez-vous pas que nos sacristain(e)s et nos guides le méritent bien ?



### Nos églises

- + Abbaye des Bénédictines
- + Saint-Barthélemy
- + Sainte-Catherine
- + Saint-Christophe
- + Saint-Denis
- + Saint-Jacques
- + Saint-Jean l'Évangéliste

### Composition de l'équipe pastorale

- + Notre curé, le chanoine Jean Bedin
- + Père Hugues Bada
- + Père Jean-Baptiste Dianda
- + Julie George (assistante paroissiale)
- + Abbé Guy Kasazi
- + Père Tanguy Rivière
- + Majo Rossius
- + Isabelle Vanceulebroeck



## L'été et la rentrée dans nos communautés

Nous espérons que chacun a pu vivre un bel été...  
et que la rentrée s'est bien passée  
pour toute les familles, ainsi que pour les enseignants!

**De nombreuses églises étaient ouvertes cet été grâce à la présence de guides :**

- ~ Saint-Barthélemy,
- ~ Saint-Denis,
- ~ Saint-Jacques,
- ~ Saint-Jean,
- ~ la Cathédrale.

Toutes ont accueilli de nombreux visiteurs enthousiastes qu'ils soient liégeois ou touristes d'un jour (ou plus) !

Dans les prochaines éditions de notre journal, vous trouverez un bref descriptif de l'un ou l'autre joyau à découvrir dans nos églises.

**La communauté réunie à Saint-Christophe a profité du début de l'été pour se rassembler pour un temps de convivialité.**

Chaque année, la communauté de Saint-Christophe se réunit autour d'un barbecue. C'est l'occasion de discuter, faire connaissance, se détendre, profiter d'un moment de convivialité tous ensemble... Les plus sportifs en on profité pour organiser une partie de foot.



## Reprise de la catéchèse

Qui dit rentrée scolaire dit également reprise de la catéchèse. Les catéchistes de notre unité pastorale sont heureux de vous annoncer la reprise de toutes leurs activités.

Voici les dates de reprise pour nos églises :

- ~ Saint-Christophe : 8 septembre ;
- ~ Saint-Barthélemy : 15 septembre ;
- ~ Saint-Jacques : 22 septembre ;
- ~ Saint-Denis : 29 septembre.

(Plus de détails dans les formulaires disponibles dans le fond de l'église).



Si la catéchèse est la mission des catéchistes en particulier, n'oublions pas qu'elle peut être partagée par tous les baptisés ! Les catéchistes seront heureux de se sentir soutenus par leur communauté. Comment faire ? Faites circuler autour de vous l'information : la catéchèse reprend ! Les familles qui nous rejoignent pour la catéchèse ne sont pas toujours familières de nos églises, un geste d'accueil, un mot bienveillant peuvent signifier beaucoup... Pourquoi ne pas discuter avec un enfant, un jeune de ce qu'il a découvert au catéchisme ?

Chaque geste compte pour faire de nos communautés des lieux rayonnants et accueillants où il fait bon vivre.



## Les prêtres au service de notre unité pastorale.

### Ce été, un nouveau prêtre a rejoint notre unité pastorale :

Vous l'avez certainement déjà rencontré, peut-être lors de son stage dans le centre-ville de Liège, avant son ordination. L'abbé Nikola Halleux est désormais au service de notre unité pastorale. Nous nous réjouissons de l'accueillir et encourageons tous les fidèles à lui faire bon accueil.

### Nouvelles de l'abbé Épiphanie Mosongo-Mombesa :

Le Père Épiphanie, après plusieurs ennuis de santé importants, se trouve actuellement dans le coma. Son état de santé est très préoccupant.

Nous vous invitons à le porter dans vos prières...



## De Banneux à l'église du Saint-Sacrement

Une exposition à découvrir à l'église du Saint-Sacrement

Le 22 août, le sanctuaire de Banneux vient de célébrer le 75<sup>e</sup> anniversaire (1949-2024) de la reconnaissance des apparitions de la Vierge des Pauvres à Mariette Beco.

Le Père jésuite Pierre Scheuer (1872-1957) fut la cheville ouvrière de la 3<sup>e</sup> Commission d'enquête instituée en 1945 par Mgr Kerkhofs. Éminent philosophe et théologien, il était également un homme de prière, un fervent dévot de Marie et un humaniste de grande classe. Il voulut composer un bouquet de 4 rosaires formé de 50 chronogrammes latins, accompagnés d'autant d'adaptations françaises en alexandrins. Chaque sentence, composée selon les règles de l'art, fait briller l'éclat évangélique des paroles et des gestes de la Vierge des Pauvres.

**Du 7 septembre au 7 octobre 2024, une exposition à l'église du Saint-Sacrement vous permettra d'approfondir le message spirituel de**

Banneux à travers le parcours original du Père Scheuer, et de découvrir ce que sont les chronogrammes.

Bienvenue !



**Vous connaissez la face visible de nos églises...**

**Venez découvrir la face cachée !**

**Samedi 14 septembre 2024**  
**Eglise Saint-Nicolas (Outremeuse)**  
**Entre 8:30 et 16:00**

Patrimoine  
 Prêtre  
 Catéchiste  
 Célébrations

Liturgie  
 Musique  
 Sacristie  
 Secrétariat  
 Fabrique d'église

...  
 Convivialité  
 Actions caritatives  
 Visiteurs de malades

Activités pour toute la famille :  
 Ateliers-découvertes  
 Activités ludiques  
 Petit-déjeuner et goûter offerts

Programme complet et inscriptions : [www.doyennedeliege.be](http://www.doyennedeliege.be) Avec la participation de notre évêque

Il est encore temps de vous inscrire... Pour découvrir le fonctionnement de nos églises, rencontrer notre évêque et partager un temps de convivialité. Une belle occasion de faire connaissance !

**Inscriptions** : 04/343.26.35 ou [notredamedesponts.outremeuse@gmail.com](mailto:notredamedesponts.outremeuse@gmail.com)

Nous vous rappelons que nous souhaitons enrichir ce journal de vos expériences !  
 N'hésitez donc pas à nous écrire pour partager des informations, rédiger un témoignage, nous faire découvrir ce qu'a vécu votre communauté,...

Envoyez vos coordonnées et votre sujet à [accueil@upsl.be](mailto:accueil@upsl.be) et nous prendrons contact avec vous.

**Éditeur responsable :**  
 Chanoine Jean Bedin, curé  
 Place Saint-Paul 1/43  
 4000 Liège  
[accueil@upsl.be](mailto:accueil@upsl.be)

---

Pour soutenir ce bulletin ou encore nos diverses actions pastorales, toute contribution financière est la bienvenue :  
 BE12 7320 6436 3692  
 (Compte bancaire de l'UPSL)

---

Pour recevoir ce bulletin par voie électronique :  
[accueil@upsl.be](mailto:accueil@upsl.be)

Ne pas jeter sur la voie publique !